

Datum: 02.02.2016

Az.: sc-wz

## **Beschlussvorlage - öffentlich -**

	Beratungsfolge	Datum
1.	Kulturausschuss	24.02.2016

**Betreff:**

Überörtliche Kooperationen  
hier: Koordinierungsbüro der Hellweg Region  
Präsentation: Bernd Kühler, Geschäftsführer

**Bestandteile dieser Vorlage sind:**

1. Das Deckblatt
2. Der Beschlussvorschlag und die Sachdarstellung

Der Bürgermeister In Vertretung  Lachmann Beigeordneter und Stadtkämmerer	
---	--

Kulturreferentin  Schmidt-Apel		
--------------------------------------	--	--

**Beschlussvorschlag:**

Der Kulturausschuss der Stadt Bergkamen nimmt die Vorlage und Ausführungen der Verwaltung zur Kenntnis.

**Sachdarstellung:**

Die Regionale Kulturpolitik des Landes NRW fördert regionale Kultur in insgesamt zehn Kulturregionen. Zielsetzung dabei ist es, die Kulturregionen und ihre Attraktivität und Identität nach innen und außen zu stärken. Kommunikation und Kooperation unter Kulturschaffenden und -verantwortlichen in den Regionen und zwischen ihnen und dem Land sollen initiiert oder intensiviert werden. Durch Bündelung und Vernetzung der vorhandenen Kräfte und Ressourcen in der Region soll die qualitative Verbesserung, zumindest eine Sicherung der kulturellen Aktivitäten und Angebote erreicht werden.

Die Kulturregion Hellweg ist die jüngste Kulturregion, die sich seit 1997 als eigenständige Region zwischen dem Ballungsraum Ruhrgebiet und den traditionell gewachsenen Kulturregionen Münsterland, Ostwestfalen-Lippe, Sauerland/Bergisches Land/Südwestfalen etabliert hat. Kreise, Städte und Gemeinden der Kulturregion Hellweg sind die Städte Hamm, Ahlen, Beckum und Drensteinfurt sowie die Kreise Soest und Unna mit den kreisangehörigen Städten.

Das Koordinationsbüro Kulturregion Hellweg mit Sitz in der Stadt Hamm initiiert, moderiert und unterstützt im Rahmen der Regionalen Kulturpolitik des Landes die Kommunikation, Koordination, Konsensfindung und Kooperation der öffentlichen und privaten Kulturschaffenden und Kulturverantwortlichen in der Region Hellweg.

Das Kulturreferat der Stadt Bergkamen ist in verschiedenen Projektzusammenhängen der Kulturregion Hellweg aktiv, etwa

- über den Arbeitskreis Lichtkunst
- im Profil Junger Hellweg mit dem Projekt „Wir sind draußen“, das seit mehreren Jahren regelmäßig über die Hellweg Region gefördert wird
- im Rahmen des Krimifestivals „Mord am Hellweg“
- im Rahmen des Take 5 Jazzfestivals in der Hellweg Region
- im Rahmen des Projektes „Celloherbst“
- weitere Projekte.